

ARROJANDO nuestros FISCALES

DE LAS MESAS DE VOTACION CON LA FUERZA PUBLICA LOGRARON UNA VEZ MAS FALSIFICAR EL SUFRAGIO. DE ESTA VEZ SE HA COMETIDO EL FRAUDE MAS GRANDE que registra la HISTORIA POLITICA de Costa Rica

MANIFIESTO DEL C. C. DEL P. C.

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 379 SAN JOSE, COSTA RICA C\$0.10 Ejemplar

Sábado 17 de Febrero 1940

UN CRIMEN SE ESTA COMETIENDO EN LIMON CON GILBERTO BERROCAL

OIGA EL PUEBLO HONRADO DE COSTA RICA Y ABRA LOS OJOS!

Nuestro compañero Gilberto Berrocal está preso en Limón por virtud de una manía brafame del calderonismo. Se le acusa de haber sido sorprendido con una cédula de votación que no era la suya, en su poder. Y con esa base, el Partido que ha realizado de esta vez el fraude más grande de nuestra historia política, ha metido a Gilberto Berrocal a la cárcel, ha condenado al hambre a la esposa y a los hijos de ese compañero y todo con el objeto de quitarle la credencial de municipio limpiamente ganada en las últimas elecciones.

Veamos ahora lo que hay en el fondo de esa acusación contra el compañero Berrocal. Los dirigentes en Limón de nuestro Partido resolvieron en viar a Matina dos fiscales: uno

de mesa y otro de calle. Para esas cargos fueron designados el compañero Valverde y el compañero Berrocal. Valverde iba como fiscal de mesa y Berrocal como fiscal de calle. Valverde llevaba su cédula de votación con el objeto de sufragar en Matina para que se le computara el voto en Limón. A la hora de sufragar, Horacio Tassies el Presidente de la mesa en Matina, enemigo declaró nuestro se negó a recibirle el voto. Alegó que la cédula debía tener al dorso una constancia de la Junta respectiva de que ese voto debía emitirse en Matina para ser computado en Limón. La exigencia era completamente ilegal pero en aquel momento no quedaba más camino que acatarla. Entonces Valverde, para no abandonar, la mesa le

entregó públicamente la cédula a Berrocal y le dijo que aprovechando el tren de Guápiles fuera a Limón; que con siguiera la constancia que exigía Tassies y que regresara con la cédula a Matina en el tren de la tarde. Así lo hizo Berrocal. Se trasladó a Limón, se presentó ante la Junta y solicitó la respectiva constancia al Presidente. A nadie se le podía ocurrir que siendo Berrocal uno de nuestros dirigentes en Limón, Presidente de la Liga Inquilinaria, y candidato a municipio de nuestro Partido ya que ocupaba el primer puesto de nuestra papeleta iba a presentarse a una junta expedidora de cédulas a pedir fraudulentamente una constancia sin dificultad y Be- rocal cédula que no era la suya. El Presidente le extendió la

El Partido del "Bloque de Obreros y Campesinos" viene a denunciar ante la conciencia honrada del país, la farsa en que se desarrollaron las elecciones presidenciales del 11 de febrero que acaba de pasar. Lo hacemos después de los informes oficiales sobre el resultado de la última votación para la elección de Presidente de la República, diputados y regidores municipales. Y ahora que se han publicado los nombres con sus apellidos de los recién electos diputados, que se han cruzado los telegramas de felicitación entre las altas autoridades del Estado y el Presidente electo, en los cuales se exalta la libertad que reinó en dichas vo-

taciones; ahora que toda la prensa nacional, sin excepción, ha pretendido dar información verídica del desarrollo del proceso electoral durante el once de febrero; ahora que la voz de la adulación guarda un compás de espera para descansar del trajín que ha tenido en estos días, ahora hablamos nosotros.

No se cree que por nuestro acen to habla el despecho del derrotado. Nosotros repetimos durante toda la campaña que no íbamos a la lucha en espera de la victoria. Erán muy desiguales las armas. El enemigo de los verdaderos intereses populares contaba con las fuerzas que en estas mal llamadas democracias, son decisivas en el triunfo electoral; el capital, el apoyo del gobierno y el del clero. Nosotros fuimos a la campaña porque nuestro deber de costarricenses libres nos imponía hacer todos los esfuerzos a nuestro alcance para llevar oposición al Congreso y a las Municipalidades; porque nunca ha sido el nuestro, el papel de espectadores y censores pasivos que contemplan cómodamente desde el balcón el desarrollo de los acontecimientos trascendentales en la vida del país.

Los que conocen algo de la vida de nuestro Partido y de cómo luchamos y seguiremos luchando, quienes nos hayan visto aceptar serenamente más de una aparente derrota, saben que no somos un Partido que busca pretextos para justificar sus malos éxitos, sino una agrupación política que trata siempre de penetrar, median te el análisis científico, en las raíces de sus triunfos y de sus contratiempos.

Nosotros sabemos que para poder alcanzar alguna vez la verdadera victoria de los intereses populares, tenemos que aprender mucho de las derrotas que nos dé el enemigo, y que tal aprendizaje se consiguiera si no es haciendo el examen de nuestras derrotas con apego absoluto a la verdad.

Hemos de decir en primer lugar, que no nos sentimos derrotados; que nos damos cuenta, con inmenso júbilo, de que el pueblo de Costa Rica ha salido victorioso de esta batalla en la cual las conciencias vigilantes han encontrado vivas fuerzas muy importantes para lograr la conquista de los verdaderos derechos ciudadanos; que creemos que muchos miles de costarricenses han sabido defenderse del servilismo y que se ha dado un paso definitivo en el camino de la verdadera democracia, de todos los sectores del pueblo y no sólo los que tienen dinero como ocurre en la actualidad.

En Costa Rica no todo está muerto, no todo está perdido. Hay mucha conciencia sana en que apoyarse para luchar. Nos hemos dado cuenta de que el campesinado comienza a despertar, co-

mienza a sacudirse la resignación con su suerte que durante muchos años le ha caído encima y que no le permita ver con claridad su situación. Y el conocimiento de estos hechos, el apoyo que nos han dado las fuerzas más sanas y decididas del país, constituye una victoria que en estos momentos no cambiamos por el triunfo aparente del calderonismo.

Hemos obtenido, según los datos oficiales, tres veces más votos que hace cuatro años, lo que quiere decir que alrededor de 25 mil ciudadanos apoyan nuestro movimiento en el momento presente. Tal afirmación se hace en el siguiente cálculo.

Según los datos oficiales nuestro partido obtuvo en todo el país un total de 11,000 votos aproximadamente. Pero después que se conozca cómo la mitad e más de la mitad de nuestros votos no aparecieron en las urnas electorales, porque el enemigo, con la alcahuetería del gobierno, nos hizo desaparecer descaradamente; después de que se conozca la forma en que ese organismo que se llama el Registro Cívico impidió que votaran los comunistas de Turrialba y de los cantones de la provincia de Limón; después que se conozca en fin, la forma en que la mayoría de las juntas electorales que funcionaron fuera de los centros de población acatando una consigna lanzada a todo el país por el calderonismo, impidieron la fiscalización de las votaciones, alterando totalmente los resultados electorales, entonces se comprenderá por qué decimos que nuestro partido obtuvo un mínimo de 25 o 30 mil votos.

Más de una persona se preguntará qué necesidad tenía el calderonismo de hacer tantos cambios como nosotros afirmamos que hizo, si tenía asegurado su triunfo. Pero es que quienes así piensan olvidan que el triunfo para el calderonismo consistía, no sólo en hacer Presidente a Calderón Guardia—quien, por cierto ya estaba electo desde hace dos años por el Ministro de Gobernación y el Banco de Costa Rica— sino en impedir que el pueblo llevara a la Cámara, por medio del Partido "Bloque de Obreros y Campesinos, a auténticos representantes, suyos. Y también, en impedir que nuestro partido obtuviera una votación muy alta, a paz de poner en evidencia la verdadera popularidad de que goza entre el electorado costarricense. Los señores calderonistas lograron su objetivo en parte, porque si bien lo cierto que impidieron que lleváramos representantes a la Cámara, y redujeron a la mitad nuestra votación, también lo es que los procedimientos usados para reducir nuestra votación y

PASA A LA PAG. 3

En nombre de cuál civilización fué incendiada Parrita? Queda demostrado que ha sido la United la interesada en obligar a los costarricenses a vivir en un campo inmundo

El país es enterado de todos los incidentes que han rodeado el problema de la ubicación de la llamada "ciudad municipal de Parrita".

El compañero Mora le demostró sobre el terreno al señor Ministro de Fomento que el lugar donde por iniciativa de la United se iba a ubicar la ciudad no es el mejor; que ese lugar es el más mortífero de la región y el más expuesto a las inundaciones periódicas

del río. Le demostró además, que el mejor lugar para ubicar la población es el llamado "La Unión" donde la United tiene una finca. El Ministro se convenció y al regresar a San José dijo a los periodistas que autorizado por el señor Presidente de la República iba a proponerle a la United que en vez del terreno primitivamente donado, cediera una cantidad igual en "La Unión" con PASA A LA PAG. CUATRO

¡ATENCIÓN!

En "Diario de Costa Rica" de pasado mañana comenzará el compañero Manuel Mora a publicar una serie de artículos denunciando los fraudes de la última campaña electoral. Esa publicación se atrasó por enfermedad del compañero Mora. Las denuncias del compañero Mora serán debidamente documentadas.

PARA MUESTRA UN BOTON!

HE AQUI UN FALSIFICACION DEMOCRATICA Y DECENTE DEL SUFRAGIO

Los suscritos somos todos jornaleros, vecinos de Dulce Nombre de Tres Rios, Votamos en las últimas elecciones en la mesa de nuestro lugar por don Manuel Mora Valverde sin que pertenezcamos al Partido Comunista. Hechos los escrutinios nuestros votos no aparecen. La votación de esa mesa resulta que es unánime en favor del doctor Calderón Guardia. Nosotros, aunque sabemos las represalias a que nos exponemos, queremos probar ante el país de este fraude escandaloso. Nuestros votos han sido destruidos sin lugar a dudas y sustituidos por votos a favor del Dr. Calderón Guardia.

Tres Rios, 14 de febrero de 1940.
Nota de Trabajo: hay en

nuestro poder un memorial con 25 firmas. No las publicamos ahora por no exponer a los firmantes a represalias, pe-

ro si se nos obliga esas firmas servirán para respaldar la acusación respectiva ante los tribunales.

Un último esfuerzo del c. Manuel Mora para salvar a los vecinos de Parrita

San José, 16 de febrero de 1940.

Señor Presidente de la República Casa Presidencial Señor Presidente:

Hace un momento me permití visitar al señor Secretario de Estado en el Despacho de Fomento para enterarlo de algo que yo creo conveniente ratificarle a Ud. por escrito.

Los periódicos me sorprendieron hoy con la noticia de que la población de Parrita va a ser al fin ubicada en el lugar primitivamente señalado. La base de esa resolución—según los mismos periódicos—es

PASA A LA PAG. CUATRO

Sensacionales comentarios al resultado de las elecciones hará M. Mora

en la GRAN REUNION DEL LUNES a las SIETE Y MEDIA DE LA NOCHE en el local del "Bloque de Obreros y Campesinos"

Tablero Democrático

Abajo las Caretas Sres. FARSANTES!

Declara don León que él sale con la conciencia muy limpia de estas elecciones.

¡Caramba, caramba! ¿Qué idea de la limpieza tendrá don León cuando llama limpia a esta cosa tan sucita?

Dice don Manuel Isaac Ugalde, el gran elector calderonista, que estas elecciones del once de febrero, son el puente de oro que une la administración de don León...

Perdone don Isaac, pero tal vez sería mejor haber dicho que el puente de oro de lo que sea, que unirá la primera administración de don León con la segunda también de don León...

Porque por todas las señales, inclusive el apoyo que el Gobierno de don León dio a la candidatura de Calderón Guardia y el haberse quedado Luis Fernández el cuñado de don León en el Ministerio de Gobernación, hacen pensar que la siguiente candidatura oficial será la de don León otra vez.

A no ser que el Dr. Calderón le dé "la patada" a don León, como don León se la dio a don Ricardo...

Dicen que el día de las elecciones, se quejó el Pollo Fernández al Presidente de la República de unos individuos que lo habían amenazado. Y dicen también que al punto don León mandó a poner presos a todos los que son conocidos en la Scotland Yard de Manolo Rodríguez, como ladrones de gallinas, pollos y otras aves comestibles. Don León quería defender al gran biógrafo del

Dr. Calderón Guardia de caer en manos irrespetuosas con las aves de corral.

Con una sonrisa de satisfacción en su cara de quismodó de porcelana, dió declaraciones a la prensa don Manuel Isaac Ugalde quien de la administración de don León para acá, se ha convertido en personaje de importancia, de esos a quienes don Ricardo Fournier no considera individuos fracasados, sino individuos victoriosos. Dijo el jefe del Registro Cívico que quedaba muy satisfecho con la jornada del domingo once de febrero. ¿Cómo no, viejo, si tenía a su disposición la máquina de hacer votos, y resucitar a los muertos Insumamos al Doctor Calderón Guardia que conceda a este héroe del chanchullo, una condecoración digna de sus esfuerzos por caer parado en estos espectáculos públicos.

¡Qué bien se le vió la trama a la democracia de que habló el Dr. Calderón Guardia en su discurso del sábado diez de febrero en la noche! ¡En cuanto el "elegido de los pueblos", como lo han llamado Pollo, don Mariano Tovar y otros por el estilo, soltó esa noche la última palabra, dispararon unas bombetas y los calderonistas apostados en las potentes estaciones de radio que el Partido Republicano Nacional había monopolizado gracias al mucho dinero, con que contaba, se dispusieron a boicotear la transmisión que el Partido "Bloque de Obreros y Campesinos" hacía desde la única estación de que podía disponer. Inmediatamente que comenzó a hablar el compañero Mora, estas estaciones lanzan sus interferencias en forma de un silbido prolongado y sus ondas llenas con música de rumbas y de tangos para tratar de ahogar la voz honrada que se levantaba a decir al pueblo de Costa Rica el engaño de que estaba siendo víctima. La democracia calderonista hacía esfuerzos con sus silbidos rumbas y tangos para impedir el paso a la palabra de Manuel Mora.

Oyendo estas interferencias oyendo aquella música de tangos y de rumbas, pensamos que hacían juego con la campaña que a base de la palabra "democracia" había hecho el calderonismo, y pensamos también en la "democracia" que se nos preparaba.

Parece que uno de los argumentos que convenció a los "virgilianos", esto es a los que dieron su voto por don Virgilio Salazar, fué un folleto que este señor escribió hace poco, sobre la silabita OR, a la que don Virgilio y los que saben de cosas del idioma, llaman fonema. Estas elucubraciones sobre la vida y milagros del sufijo OR, los convenció de que don Virgilio no era el sagaz que estaban creyendo. ¡Adiós caray! ¡Ud. cree "democracia" había hecho el calderonismo, y pensamos también en la "democracia" que se nos preparaba.

¡Pobre don Emmanuel Thompson! ¡Pobrecito, que no pudo gozar del espectáculo que fué la gloriosa jornada del Partido Oficial el domingo Once de Febrero! El destino, siempre cruel con Thompson hasta en la hora de la victoria, lo tenía postrado en el lecho del dolor. Si él hubiera visto, cómo el Partido Oficial compró votos y repartió guaro e impidió a los contrarios la fiscalización, se le habrían salido las lágrimas! Era tan edificante, tan democrático todo aquello!

Adivinanza: ¿Por qué tuvo más votos Calderón Guardia que León Cortés?

Porque cuando subió León Cortés era Presidente de la República don Ricardo Jiménez que no tenía en el Ministerio de Gobernación a un Luis Fernández.

¿Pobre don Emmanuel Thompson! ¡Pobrecito, que no pudo gozar del espectáculo que fué la gloriosa jornada del Partido Oficial el domingo Once de Febrero! El destino, siempre cruel con Thompson hasta en la hora de la victoria, lo tenía postrado en el lecho del dolor. Si él hubiera visto, cómo el Partido Oficial compró votos y repartió guaro e impidió a los contrarios la fiscalización, se le habrían salido las lágrimas! Era tan edificante, tan democrático todo aquello!

Pero desde su lecho de enfermo, Thompson sonreía ante la fácil victoria... ¿Y cuál cree el lector, que es el lecho de Thompson? Pues el

zaguan de su casa, porque sólo un zaguan largo largo, largo como el Nocturno de Silva, puede dar campo suficiente a la longitud de Thompson.

¡Sonríe Thompson desde su cama-zaguan al pensar que por fin se acabaron sus tiempos malos. Sonríe Thompson ante la ilusión del hueso con que premiará el Dr. Calderón Guardia los esfuerzos, que hizo metiéndole empujoncitos al Partido Oficial. ¿Qué hueso le dará el Dr. Calderón a Thompson? ¡Ojalá sean una tibia o un peroné, porque sólo estos huesos harían juego con la larga humanidad de Thompson.

Conforme lo habíamos PREVISTO CONFRA TERNIDAD le hizo el JUEGO al CALDERONISMO

Conforme lo había previsto nuestro Partido, la intervención de Confraternidad, al lanzar papeletas, de Diputados y Municipales le hizo el juego al Calderonismo.

En la provincia de Cartago, la participación de Confraternidad que desorientó a algunos ciudadanos de oposición impidió a los que no querían un Congreso rebano, llevar a Carlos Luis Sáenz a la Cámara de Diputados. Si se suman a los nuestros los votos dados a Confraternidad, se tiene un cociente para diputado por esa provincia.

Lo mismo podemos decir de los regidores municipales en casi todas las cabeceras de provincia del país. A no ser por la intervención torpe y desafortunada de este partido, nosotros hubiéramos llevado un regidor más a estas Municipalidades.

¿Qué ganó Confraternidad con su intervención? No pudo llevar ningún representante ni a las Municipalidades ni al Congreso. Excluimos naturalmente la provincia de Guanacaste a la que debió haberse

limitado el Dr. de este Partido.

En cambio nos impidió a nos otros llevar representantes honrados al Congreso y a las Municipalidades. La Confraternidad, con su intervención, no logró más que una cosa: que los ciudadanos honrados y de oposición, con muy fundados motivos, crean que más de uno de los dirigentes de Confraternidad entró en arreglos con el Calderonismo.

Al enjuiciar nosotros la política torpe de Confraternidad en estas elecciones, perseguimos un fin fundamental: Que los guanacastecos, que los hombres leales a la Confraternidad, que los hombres que honradamente son de oposición en el Guanacaste reconozcan los resultados de la política estúpida o yenal de algunos de sus dirigentes, y se acuerden de la experiencia que sería para sus actuaciones futuras. No es justo, que un partido que en el Guanacaste

se sacrifique por luchar contra la imposición oficial, que un partido que cuenta con miembros capaces de hacer toda clase de esfuerzos y de sacrificios, por conseguir mejoras para su provincia, quede en la situación de un partido "tureca", por la actuación torpe de algunos dirigentes. No es justo que un partido, en el que militan hombres que han sentido en sus espaldas el castigo infame de la cincha, con que el gobierno quería doblegar su virilidad, resulte haciendo el juego a ese mismo gobierno que los ha vejado. Y eso sucedió porque al señor que mandaron de allá como candidato se rodeó en San José de consejeros en su mayoría al servicio del calderonismo, y por otras torpezas que cometió. Nosotros que somos en primer término que guanacastecos comprendan que fue justo lo que dijimos nosotros, con respecto al papel que estaba representando su Par-

tido en el interior del país. Los guanacastecos deben comprender, que en política no basta que un dirigente sea honrado, sino que también es necesario que entienda de política y sepa lo que está haciendo. En segundo lugar que todos los ciudadanos que honrada, pero equivocadamente apoyaron a la Confraternidad, comprendan que para los grandes sectores de oposición del país que quieren luchar por una Costa Rica mejor no hay más que un camino y es el de agruarse en nuestro movimiento de renovación. El resultado de las elecciones ha demostrado que el "Bloque de Obreros y Campesinos" es el único partido con suficiente fuerza para hacer frente a la imposición oficial y que Manuel Mora es el único caudillo con la popularidad y la simpatía suficientes para encabezar la lucha de los ciudadanos por una Costa Rica verdaderamente democrática.

Habla la célula Juanito Mora

San José, febrero 13 de 1940. Compañeros del Comité de Prensa. La Célula Juanito Mora por

este medio pone en conocimiento de Uds. lo acordado en su última sesión con el propósito de que se publique en el

periódico "Trabajo".

La Célula Juanito Mora en su sesión del martes 13 del corriente mes, acordó: Dar por este medio una voz de aliento a todos los organismos dirigentes del Partido, les pedimos redoblar la lucha, especialmente en los campos; y capacitación en las células para que así no haya desorientación, y podamos preparar inmediatamente la labor de conquistar al campesinado. Salud y Revolución Social. Célula Juanito Mora

Gilberto Cubero H. Srio. de Org.

Compañeros de Taras protestan por la profanación de su templo

San Nicolás, Cartago, febrero 13 de 1940.

Sr. Director de "Trabajo". Estimado señor:

Le agradeceré publicarme en su democrático semanario, lo siguiente:

El domingo 11 de febrero día de las elecciones, pude constatar que en la Sacristía de la Iglesia de San Nicolás "Taras", distrito de este cantón, se expendía licor en forma escandalosa. Este proceder de personas inescrupulosas que aprovechándose de la Casa de Dios para cometer estos actos de irreverencia me mueve, Sr. Director, a hacer pública esta denuncia, toda vez que en mi condición de creyente religioso, nunca podría yo ni nadie que sustente los preceptos cristianos mirar con indiferencia este acto de inmoralidad y profanación religiosa.

Dej señor Director muy agradecido por este favor, me suscribo atento y S. S.

(fdo., Octavio Ruiz C.— Testigo

(fdo.) Jose Fonseca.—Testigo, Celim Fernández R.

Haciendo Números

Cuando a nuestro Partido le han dejado sacar—los que hacen y deshacen las elecciones en Costa Rica—más de diez mil votos la realidad es que por "Bloque de Obreros y Campesinos" votaron cerca de treinta mil ciudadanos. No hay que perder de vista que los enemigos del pueblo, todo preparado para dejarnos con unos 270 ó 2300 votos; pero como nuestra votación fué en realidad muy grande, tuvieron miedo de deformar la realidad más de lo que lo hicieron. De haber obtenido, una votación como la que sacamos en las últimas elecciones de medio período, sólo habrían permitido que apareciera unos 3 mil votos.

Los votos con que nos hacen aparecer en estas elecciones superan en más de un 100% los obtenidos en las últimas elecciones presidenciales.

1936: 4542 1940: 11.100

Eto es lo que llaman los enemigos del pueblo "partido en decadencia", "partido que no profundiza en el alma del pueblo costarricense".

Porque si los números anteriores no fueron lo suficientemente elocuentes, aquí tienen los compañeros, un nuevo argumento para despedazar a sus explotadores; en las elecciones anteriores presidenciales, nuestros votos, en relación al total de votantes estuvieron en la relación de uno a veinte; en tanto que en estas elecciones la relación ha sido

SUSCRIBASE A "TRABAJO"

de uno a diez; el crecimiento del Partido en los últimos cuatro años ha sido de un 100%, se ha duplicado, índice de crecimiento más que bien.

Table with 4 columns: Year, Subscribers, Total, Percentage. 1936: 89033, 4572, 5%. 1940: 107342, 11000, 10%.

SIMPATIZANTE! MILITANTE! Mientras los empleados públicos tendrán que pagar una deuda política de medio millón de colones, el Partido Bloque de Obreros y Campesinos adeuda solamente cerca de mil colones por que no tuvo que gastar en fraudes, ni en propinas, ni en guaro para conseguir los votos. Contribuya Ud. simpatizante o militante a pagar los gastos indispensables y modestos del auténtico partido popular.

Por el Capitán Segundo, Raúl Arias Barraza.

El Tanque en la Guerra

En nombre...

VIENE DE LA 1a Página—
lo que la Compañía nada perdería. Tómese en cuenta que en esos días la United, fingiendo un desprendimiento y un desinterés, completos, hizo declaraciones en el sentido de que estaba dispuesta a dar la tierra en el lugar que el Gobierno, le indicara y que ella no tenía interés en que la población se estableciera en un lugar determinado.

En tanto el Ministro planteaba la gestión, comenzaron a publicar los periódicos ciertas noticias insidiosas. Se hablaba en ellas de supuestos memoriales de los vecinos de Parrita pidiendo que la población fuera ubicada en el lugar primitivamente señalado, es decir, en el más malo. Se dijo además que las gestiones del compañero Mora estaban inspiradas en una maniobra de cierto personaje para especular en tierras y que con esas maniobras estaba perjudicando a los vecinos de Parrita. El compañero Mora empleó a los periodistas para que denunciaran claramente lo que sabían al respecto pero ninguna denuncia fue hecha.

En esas condiciones se inicia la población de Parrita. Un redactor de "La Tribuna" hizo el intento de echarnos a los comunistas la responsabilidad del incendio. Pero la lógica de los hechos, y ciertas conversaciones oídas por algunos de los damnificados parece indicar que la United trata a los costarricenses como si fuéramos alepates.

Lo cierto es que no había terminado de extinguirse el fuego cuando la zona incendiada estaba cercada de alambrados por la Compañía y los vecinos recibían la orden terminante de no volver a construir en el mismo lugar. En esa forma el Gobierno ha sido presionado para que disponga la ubicación de la ciudad en el lugar primitivamente señalado por la Compañía.

Queda demostrado, que la United ha sido la interesada en que la ciudad de Parrita se ubique en el pantano donde se va a ubicar y que la United mintió cuando dijo que estaba dispuesta a facilitar la ubicación en cualquier otro lugar. Lo que queda por ver es si el Gobierno de la República está o no dispuesto a defender los intereses de los costarricenses del desprecio y el atropello con que la Compañía los trata.

Un crimen...

VIENE DE LA 1a Página—

tiene que poner indignación en el pecho de cualquier persona honrada.

Por qué iba a comprarle Gilberto Berrocal su cédula a un militante del Partido que estaba sirviendo el cargo de fiscal nuestro en una mesa electoral? Además no está el testimonio del propio Tassies a quien le constaba que Valverde no había votado en Matina porque él se lo había impedido y que fue en vista de eso que Valverde envió a Berrocal a Limón a recoger la constancia que él, Tassies, exigía?

Pero lo más turbio del asunto es esto: Todo lo que hemos relatado le consta al Gobierno. Sin embargo, permite que Gil Bero Berrocal siga guardando prisión. Y esto lo hace el mismo Gobierno, que dio libertad a todos los votantes falsos que el calderonismo envió a las mesas y que nuestros fiscales pusieron en manos de la policía.

Esto lo pueden reputar los dirigentes calderonistas y el Gobierno como una gran habilidad. Pero la verdad es que con estas habilidades criminales el pueblo irá poco a poco abriendo los ojos y capacitándose para limpiar algún día nuestra democracia haciendo un Gobierno auténticamente popular.

Cuando en la mañana del 15 de setiembre de 1916 brotaron repentinamente en el frente del Somme los primeros tanques, arrollándolo todo con su masa y su fuego, los alemanes estuvieron a punto de ver rotas sus líneas: sólo la corta cantidad de tanques empleada en la operación, así como una subestimación de los resultados de su empleo, que hizo que no se contara con suficientes reservas para ampliar la brecha que abrieron, impidió que se explotara el éxito inicial obtenido.

De entonces a la fecha, el tanque ha hecho progresos espectaculares tanto en velocidad, blindaje, peso y potencia de fuego como en cantidad. Hoy en día las grandes potencias calculan sus efectivos tanquistas por decenas de miles y han creado Divisiones de Tanques destinadas a actuar como núcleo de un ejército de choque: las Panzerdivisionen alemanas y las Divisiones Mo-

to-mecanizadas soviéticas son el más alto ejemplo de tales unidades modernas.

En la actualidad los tanques se han especializado grandemente: además de clasificarse en ligeros, medianos, pesados y super-pesados, se les divide en "anfíbios" y terrestres, que actúan en los medios que su respectivo nombre indica. Existe también el tipo individual llamado "escorpión", que apenas se encuentra en estado experimental.

El tanque individual o "escorpión" carece prácticamente de blindaje, obteniendo la protección mediante su escasa altura (0.75 mts.) y su movilidad; es manejado por un tanquista tendido boca abajo, que con los pies acciona la dirección y con las manos hace funcionar la única ametralladora que lleva en la parte delantera. Es un arma de acompañamiento de la infantería empleándose como aparato

de reconocimiento y exploración.

El tanque ligero pesa unas tres toneladas y está tripulado por dos hombres: un conductor y un ametralladorista. Como ejemplo de tanques ligeros podemos citar los que constituyen la Compañía de Tanques de nuestro Ejército. Estos tanques son transportados en camiones hasta la proximidad del sitio en que se deben entrar en acción, y se emplean para acompañar a la infantería y limpiar los nidos de ametralladoras y fusiles automáticos.

El tanque mediano tiene un peso máximo de 25 toneladas y va armado de un cañón de 37 ó 47 mm., de tiro automático y de varias ametralladoras anti-tanques y comunes. Su tripulación varía según el tamaño, pero tiene un mínimo de cuatro hombres. El blindaje es, generalmente, de dos a tres pulgadas de grueso, y por lo tanto está capacitado para enfrentarse a la artillería de acompañamiento de la infantería contra la cual actúa en apoyo de la infantería propia.

Los tanques pesados son los que pesan más de 25 y menos de 80 toneladas siendo verdaderos acorazados terrestres, con numerosa tripulación y grueso blindaje, estando dotados de una pieza de artillería

(70 a 80 mm.), uno o dos cañones antitanques de 37 ó 47 mm., ametralladoras antitanques y comunes. Se les emplea para atacar a los tanques enemigos, aplastar nidos de ametralladoras dislocar la defensa y abrir brecha para los demás tipos de tanques.

Los tanques super-pesados son poco conocidos, en la actualidad; con pesos que llegan hasta 120 toneladas, han sido especialmente construidos para actuar como una batería móvil, cuyo fuego se emplea contra el personal enemigo, sus tanques y hasta están capacitados para efectuar fuego anti-aéreo. Estos enormes monstruos únicamente se encuentran en el Ejército Rojo y fueron vistos en acción por primera vez durante la ocupación de la Rusia Blanca y la Galitzia.

Siendo ingeniosos mecánicos, los tanques están sujetos a todas las contingencias del motor de combustión interna, pero el progreso realizado hace que tengan un funcionamiento que caso iguala al del automóvil. A pesar de lo rudo de su empleo el 90 por ciento de los tanques puede funcionar sin ninguna avería durante un día de acción.

Su movilidad, potencia de fuego e invulnerabilidad hacen del tanque el arma ideal

para actuar como núcleo de un ejército de choque; empleado en grandes masas sirve para abrir brecha en el frente enemigo, limpiar el camino para la infantería motorizada, para acudir a reforzar cualquier sector que esté a punto de ser penetrado o para cerrar la brecha abierta por el enemigo.

La acción rompedora del tanque pesado y super-pesado es complementada por su coordinación con las tropas motorizadas, que aprovechan la movilidad proporcionada por el motor para ocupar el terreno conquistado por el tanque. Así se crea una nueva base de partida para el avance de las tanques, una vez que se ha efectuado la "limpia" del terreno ocupado mediante los tanques ligeros y la infantería no motorizada.

El tanque tiene como enemigos al fusil, la ametralladora y el cañón anti-tanques, minas, trampas, barricadas, rieles clavados profundamente en concreto, trincheras abastecidas con alambre de púas para enredarse en las cadenas, etc. Todo ello hace que el tanquista deba ser un especialista, altamente capacitado para manejar su aparato con perfecto conocimiento de causa, con gran resistencia y un valor a toda prueba. Y tales requisitos, contra todo lo que se crea, no son difíciles de llenar: un chofer que guía un pesado camión es la materia prima más adecuada para formar un conductor de tanque.

La táctica de tanques, expuesta principalmente por el General Eimannsberger, aconseja el empleo de estos aparatos en grandes masas: de 10 a 20 tanques por kilómetro de frente, conjugando la masa con la sorpresa. Pueden realizarse concentraciones mayores, pero sólo en casos especiales en que el terreno se presta para ello y no se corre el riesgo de presentar una aglomeración ideal al tiro anti-tanque del enemigo. Los ataques se harán con gran potencia y por oleadas sucesivas, avanzando primero los tanques pesados y super-pesados para abrir brecha, luego los medianos; para aplastar los centros de resistencia aislados y los nidos de ametralladoras, y finalmente los tanques ligeros para "limpiar" el terreno de todos los elementos de infantería del enemigo.

Los tanques no se emplearán para romper un sistema de fortificaciones como las Líneas Maginot y Sigfrido, pues se estrellarían inútilmente contra ellas. La concepción de un ejército de tanques, fuerte en varios miles de aparatos, lanzándose contra una "Línea" en medio de una tempestad de hierro y fuego es una de las tantas falsedades vulgarizadas por corresponsales ignorantes de lo más simples rudimentos de la táctica moderna de tanques.

COMPAÑEROS:

La campaña electoral nos dejó una deuda de cerca de mil colones; dinero que debemos pagar lo más pronto posible. Todas las cédulas y secciones deben trabajar activamente recolectando fondos para cancelar esta cuenta inmediatamente. En la Secretaría de finanzas del Partido se dará autorización para recoger contribuciones con ese fin.

A todos los agentes de "TRABAJO"!

A todas las secciones del "BLOQUE"!

A todos nuestros simpatizantes!

Debido al trabajo electoral, la labor en lo que se refiere a nuestro periódico fué postergada en las últimas semanas. Pero es urgente que de hoy en adelante se reponga el trabajo restado a nuestro semanario. Es preciso que todos los agentes se pongan al día en sus cuentas. Es preciso que todos los suscritores cancelen sus recibos.

Además es necesario que todos los miembros del Partido renueven la lucha para conseguir nuevos suscritores de "TRABAJO" y para hacer llegar el periódico a las poblaciones.

Aumentar la circulación de "TRABAJO" es consolidar las conquistas de la campaña electoral.

La Administración

Un último esfuerzo...

VIENE DE LA 1a. PAG.—

que la United se niega a dar la tierra solicitada en el lugar llamado "La Unión" pretextando razones de orden económico que en mi concepto valen infinitamente menos que la suerte de muchos miles de costarricenses que van a ser condenados a vivir, no sabemos por cuantos lustros, en la región más antihigiénica y más expuesta a inundaciones de toda aquella región. Tengo razones para pensar que a más de las razones expuestas por la United existieron otras de carácter comercial moviendo a la Compañía. Siento en lo hondo de mi conciencia reafirmada una vez más la convicción de que esta Compañía tiene muy poco aprecio por la suerte y por la vida del pueblo de Costa Rica. Excúseme esta disquisición y permítame pasar a plantearle el asunto que me ha movido a escribirle esta carta.

Conocedor de que don Isaac Zúñiga-Montúfar había ofrecido a don Daniel Gallegos seis hectáreas de su finca situada a la par de "La Unión" para que la United completara las 12 que le demandaba el Go-

bierno, llamé hoy al Lic. don F. Brenes y le pedí que le hiciera saber a don Isaac que en esta oportunidad su deber era actuar con un patriotismo que la United no podía sustentar desde luego que a ella en Costa Rica únicamente le interesan sus negocios; y que en consecuencia me parecía que por el bien del país debía decidirse a obsequiar las 12 hectáreas completas. Hace un momento regresó don Fernando Brenes y me dijo que don Isaac me autorizaba para hacerle saber al Gobierno que está dispuesto a traspasar mañana mismo las doce hectáreas que se necesitan para ubicar la población y que desde hoy pueden comenzar los ingenieros a efectuar los trazos correspondientes.

Como costarricense y como hombre le digo con toda honradez, señor Presidente, que antes de resolver este asunto sería de mucho bien nacional que usted constataro por sus propios ojos la justeza de la tesis que yo he venido sosteniendo en este problema de la ubicación de Parrita.

De Ud. atento servidor.

MANUEL MORA, diputado

No falte al MITIN del

Lunes

en el LOCAL de nuestro PARTIDO.

Política sin moral es indignidad

Nuestra campaña de ideas fructificó en una cosecha abundante de conciencia Cívica

Con un levantado espíritu de lucha libró nuestro Partido la jornada electoral del domingo pasado.

Y tenía que ser así porque las fuerzas que lo movían eran las fuerzas mejores que es dable desatar en esta clase de luchas: un profundo sentido de responsabilidad cívica; un alto anhelo de democracia; una decisión firme de hacer triunfar la necesaria oposición ante el contubernio de los politiqueros, con el dinero de los poderosos y con la inconsciencia de un actor del pueblo.

Muy distintos eran los factores que movieron las filas de nuestro adversario; allí nos abocamos en todos los lugares de la República con la farsa electoral que apela a la presión de los patrones quienes con las listas de sus peones en mano los exigían depositar el voto, amenazándolos con el control de ese voto, y con el desdipido; allí encontramos a los corruptores del pueblo, ofreciendo dinero, ofreciendo prendas de vestir, estimulando el acto, que debió ser de civismo con el latigazo inmundado del "guardo" repartido hasta a la sombra de los aleros de los templos, tal como sucedió en Taras. Allí nos hallamos con el votante inconsciente que aceptaba el fraude de votar repetidas veces, con la autoridad servil que para hacer méritos, ante la camarilla local, se convirtió en un desafiado propagandista del partido oficial; con el maestro de escuela, con el emplaidat, público-dócil, que fingiendo como miembro de las Juntas, aceptaron y sancionaron los fraudes evidentes.

Nosotros habíamos hecho nuestra campaña a base de ideas y de argumentos, y teníamos que apelar al resultado de esa siembra que debía ser: conciencia cívica, como, en efecto lo fué. Miles de ciudadanos, los que votaron por nuestro programa, no necesitaron carros que los condujeran a las urnas electorales no necesitaron el trago de guaro para entusiasmarse, ni los cinco colones como precio de su voto.

Cada uno de nuestros partidarios supo cumplir noblemente con su deber: ante el escarnio de los que iban a obtener un triunfo fácil por medios inmorales, se levantó muy alta la moralidad de nuestro partido y esta fuerza moral es la piedra angular de nuestro triunfo, obtenido en las urnas electorales.

Nosotros los inmorales, los perturbadores del orden, los que no estamos con la "democracia", nosotros fuimos los partidarios de la moral en la política, los defensores de la pureza democrática del sufragio, los practicadores del orden. Estos son hechos y no palabras. A nuestros allegados en las mesas, se nos contestó con el desdipido de los que apoyados en la alcahuetería oficial, llevaban a cabo el fraude; con las impertinencias agardontosas de los que irrespetando el cierre de las tabernas, supieron encontrar licor, para rellenar sus conciencias con el alcohol, como sustitutivo eficaz de sus convicciones cívicas; con los procedimientos irregulares que les aconsejaron los politiqueros de oficio.

Nosotros levantamos la moral política del pueblo como tarriencense y lo llevamos a unas elecciones de antemano arregladas, con la convicción de que no todo está perdido en este país; de que una gran parte del campesinado, del obrerismo, de los intelectuales honrados, repudian la imposición y quieren la construcción de una nueva Costa Rica.

Esta fe en las fuerzas puras de la República, es la que se confirmó plenamente el domingo pasado: cientos y cientos de actos de civismo podemos relatar en nuestras filas; campesinos humildes que no se dejaron comprar la conciencia por el patrón, que no se intimidaron ante las autoridades locales, que rechazaron el triunfo fácil y escogieron el camino de la decencia, el camino de la redención nacional, con plena conciencia de lo que hacían.

Y luchamos así por que sabemos apreciar las lecciones de los grandes, de los que nos aleccionaron en el pasado, cuyo pensamiento es y será nuestro evangelio; ante las mezquindades de los politiqueros de campanario, ante la inconsciencia de los pusilánimes, ante el pasajero triunfo obtenido por modos repudiables, nosotros escuchamos y practicamos la doctrina de Eugenio María de Hostos de quien son las siguientes palabras:

Política sin moral es indignidad; cualquier juego de azar, siendo tan indigno como es el juego, es más digno de la política divorciada de la moral, porque, al menos en sus lances repugnantes no aventura más moralidad que la del jugador y sus cómplices. Pero el político inmoral aventura con su ejemplo la moralidad pública, y privada de su patria.

Faltand, a todos sus deberes, los que usufructúan el poder, faltan al suyo cuantos tiene alguna dependencia del Estado, y la sociedad, que es víctima de esas faltas, empieza a cometerlas para vengarse y resguardarse y concluye por cometerlas por la costumbre adquirida de incurrir en ellas. Así es cómo poco a poco, y sin pensarlo, ni quererlo, ni

sentirlo, van los pueblos, guiados por la política indiferente a la moral perdiendo una por una sus virtudes sus cualidades de carácter; así es como una familia, van en ellos perdiendo, sin notarlo la dignidad de su fin social, la afinidad de sus elementos la pureza de sus costumbres, la grandeza

de su institución; así es como los individuos van, sin advertirlo perdiendo el decoro, la dignidad, la veracidad, la firmeza, la lealtad y convirtiéndose en momias semovientes que engañan hasta, con el aparato de una personalidad y de una vida que no tienen".

Arrojando nuestros Fiscales...

VIENE DE LA 1a. Pág.

para impedirnos que eligiéramos diputados hubieron de ser demasiado descarados y trascendieron a la opinión pública, desluciendo por completo el triunfo de Calderón Guardia.

Hecho el extenso preámbulo anterior, entremos en materia. ¿Cuál fue la característica de las anteriores votaciones presidenciales. La característica de las anteriores votaciones presidenciales, fue la de obstaculizar la fiscalización. Eso no es exacto en cuanto se refiere a las ciudades. Las juntas electorales de las ciudades cabo, ceras de provincia, en su casi totalidad aceptaron desde el primer momento los fiscales enviados por el "Bloque de Obreros y Campesinos". Pero es que eso de guardar las apariencias en los centros de población es táctica vieja. Se trata de una débil manifestación del pudor que les queda a los politiqueros profesionales, de un resto de hipocresía. Y al fin y al cabo la hipocresía significa todavía cierto respeto por la moral.

Sabedor de eso, nuestro partido desconfió, relativamente, las ciudades. Concentró toda su atención en los campos, escenario de todas las pillerías de los falsificadores de elecciones. En efecto, casi no hubo distrito, o mesa de distrito a donde nosotros no mandáramos nuestros fiscales desde horas antes de comenzar las votaciones. Pero obediendo evidentemente a una consigna del calderonismo que abarcaba todo el país, los presidentes de las mesas electorales rechazaron en la mayor parte de los casos a nuestros fiscales, al abrir la votación. Podría pensarse, especialmente después de que se conozcan ciertas actitudes del Presidente Cortés, que el acto de rechazar los fiscales del "Bloque" fue un acto personal de los Presidentes de las juntas, en obediencia a los mandatos de los jefes de su partido. Pero esto no es así. Nosotros afirmamos que el Presidente Cortés tiene tanta o más responsabilidad en esos actos arbitrarios que los mismos individuos que las perpetraron. Y nos atemos para afirmar, a lo siguiente: Dos días antes de las elecciones, al prever nuestro partido que el enemigo como último recurso para impedirnos elegir diputados trataría de imposibilitar la fiscalización de las mesas electorales, y previniendo también que el pretexto que se tomaría sería el mismo que ya en las elecciones anteriores de medio período tomaron en ciertos lugares lejanos para

rechazar nuestros fiscales, esto es, el pretexto de que las tarjetas de credencial de nuestros fiscales estaban firmadas por los Presidentes de las Directivas Provinciales y no por las Cantonales, nos dirigimos en carta que luego reprodujo "La Hora" al Presidente de la República pidiéndole que se dignara ordenar a los Presidentes de las mesas electorales, de conformidad con los términos de un telegrama mandado por él a nuestro partido dos años antes, que aceptarían las credenciales de nuestros fiscales firmadas por los Presidentes de las Directivas Provinciales, y selladas y firmadas por los Gobernadores de las diferentes Provincias. El Presidente Cortés no escuchó nuestro pedimento. El Presidente Cortés, sabía que nosotros no teníamos representación en las juntas electorales, y estaba por lo tanto en la obligación, si es que quería guardar siquiera las apariencias, de unas elecciones libres, de garantizarnos, por lo menos, el derecho de fiscalizar el desarrollo de la votación y el recuento de los votos. ¿Por qué se negó a hacerlo? Pero esto no es todo. A las siete de la mañana del domingo 11 de febrero, apenas se comenzó a las votaciones, designaron a llegar de vuelta nuestros fiscales, los que de acuerdo con nuestras previsiones, habían sido rechazados por los Presidentes de las mesas con base en el pretexto ya mencionado. Inmediatamente, los dirigentes de nuestro partido en las cabeceras de provincias que tenían la responsabilidad del trabajo electoral, se dirigieron en telegramas bien explícitos al Presidente Cortés denunciando los casos concretos de los fiscales ya rechazados y llamándole la atención sobre la posibilidad de que eso obedeciera a una consigna nacional del calderonismo y que a esa hora ya estuvieran rechazados nuestros fiscales en todas las mesas del campo.

Al mismo tiempo, pedimos que se ordenara por medio de un telegrama circular a todos los Presidentes de las mesas electorales la aceptación de las credenciales firmadas por los Presidentes efectivos de las directivas provinciales del "Bloque" y selladas y firmadas por los Gobernadores de la República. En respuesta a nuestros telegramas, se limitó a decirnos que iba a ordenar al Presidente de mesa, cuya actitud arbitraria denunciábamos, que aceptara las credenciales mencionadas. Pero rehusó enviar el telegrama circular, que le pedíamos

de nuevo. Las consecuencias de esto, fácil es adivinarlas. Tomemos un ejemplo: el caso de Heredia; mientras la aceptación de las credenciales de los fiscales de San Francisco de San Isidro, de San José de San Rafael y de San Joaquín de Flores, los fiscales de las mesas de los distritos de Santiago de San Rafael, del centro de San Rafael y de los Angeles de San Rafael eran arrojados fuera de las mesas. Las gestiones para hacer volver a sus mesas a los fiscales de San Francisco de San Isidro y de San José, Santiago, el centro y Los Angeles de San Rafael de Heredia, duraron hasta las tres de la tarde. ¿Cuántas cosas se hicieron mientras las juntas electorales funcionaban en manos calderonistas?

¿Qué no haría el calderonismo en esas mesas mientras no estuvieran fiscalizadas? Y no habíamos terminado de gestionar el regreso a sus mesas de los fiscales ya citados cuando fueron llegando a Heredia los fiscales de Santa Lucía y otros lugares de Barba, tan bien arrojados de sus mesas por orden del doctor Fuentes.

Hemos citado algunos casos con cretos de irregularidades de la provincia de Heredia. Pues bien, todo lo que allí se hizo no es nada a la par de los atropellos cometidos en la provincia de Cartago, particularmente en los cantones de La Unión y Turrialba, sin que darse muy atrás los otros. Primero con su pretexto ya mencionado, luego con nuevos pretextos, los Presidentes de las mesas de la mayor parte de los distritos del cantón de La Unión hicieron desbaratarse la votación sin aceptar fiscal alguno de nuestro partido.

A partir de las dos de la tarde, la mayoría de las juntas electorales del cantón de La Unión se declararon en rebeldía, inclusive contra las disposiciones del jefe político, no obstante portar éste a esa hora un telegrama terminante del Presidente Cortés, en el que ordenaba que fueran aceptados nuestros fiscales. Es más, a las tres de la tarde, como un último recurso, el compañero Jiménez Guerrero se presentó en la casa presidencial y le pidió al Presidente Cortés en persona el envío de una comisión que en nombre del jefe de la nación obligara a los Presidentes de las mesas de los distritos de Concepción, San Diego y San Rafael de La Unión, que aceptarían nuestros fiscales, por lo menos a esa hora. El Presidente de la mesa de Concepción se declaró en rebeldía contra la orden directa de la

casa presidencial, declarando que allí en aquel recinto mandaba él y no León Cortés, y no fué sino cuando ya los jefes militares venidos en representación del señor Cortés regresaban a informar por teléfono a éste de lo que pasaba, que se vino a aceptar, por ahí de las cuatro de la tarde, la entrada de nuestro fiscal. Lo mismo ocurrió en San Diego de La Unión. Pero aquí no termina el atropello; a las seis en punto, a la hora de cerrar la votación, los fiscales de Concepción, San Diego y Dulce Nombre de La Unión, fueron arrojados del recinto, haciendo el recuento de los votos los "honorables" señores que integraban esas juntas sin control alguno. Naturalmente, los votos para nosotros en esos distritos no aparecieron.

No queremos seguir enumerando atropellos. Ya lo haremos en su oportunidad en un folleto especial. Por ahora lo que nos interesa es desenmascarar a los hipócritas apóstoles de una democracia que en los hechos no hacen sino prostituir y atropellar. Lo que nos interesa es que se conozca en Costa Rica y fuera de ella, cuáles han sido los "democráticos" métodos usados por el partido oficial para impedir al pueblo lo menos que se podía permitir; llevar algunos voceos autenticos a la Cámara.

Creemos que es necesario que se conozcan estos hechos, especialmente para que los costarricenses que de verdad aman la democracia y la libertad, se den cuenta de la forma en que una y otra han sido pisoteadas en nuestro país y se dispongan a luchar con energía por reivindicarlas.

Con este documento, que es una protesta contra los conculcadores de los derechos ciudadanos, queremos reafirmar una vez más nuestra fe en el pueblo costarricense en sus virtudes cívicas y en su capacidad de lucha. Haciendo frente a una poderosa maquinaria electoral, a todos los embustes y a todas las calumnias, a la persecución y a los fraudes más escandalosos, el pueblo dió una gran batalla y puso de manifiesto su despertar a una nueva actividad política y social ha comenzado en firme, y va adelante.

El Partido "Bloque de Obreros y Campesinos" cumplió su consigna de "hacer retroceder a sus adversarios, los empujamos del pueblo".

COMITÉ CENTRAL DEL P. C. DE COSTA RICA

COMPANERO: terminada la lucha electoral:

La célula 8 de Mayo organiza una excursión al

VOLCAN POAS

el Jueves Santo 21 de Marzo, en vísperas de la luna llena.

Pasaje de ida y vuelta

3.00

La venta de tiquetes está a cargo de los compañeros Valerín y Calderón todas las noches en el local del Partido.